



Hortaleza

PERIÓDICO VECINAL

AÑO VI • NÚMERO 19 • OCTUBRE - NOVIEMBRE 2014 • EJEMPLAR GRATUITO

NUEVAS REVELACIONES DEMUESTRAN IRREGULARIDADES EN SU GESTIÓN



Una mujer increpa a Sánchez Gallar (a la izquierda) tras un pleno en Ciudad Lineal en junio de 2013. / ANA MIRANDA

Elena Sánchez Gallar, acechada

» Pág. 2

La concejala del PP **regaló viajes** a familiares y **adjudicó contratos** a dedo a una amiga durante sus años en la Junta de Hortaleza (2007-2011)

La alcaldesa Ana Botella lanza un mensaje a la edil: "Hay cosas que, siendo legales, **no son estéticas**"



El concejal Donesteve, en la cuerda floja

Destituye a la secretaria del distrito por querer "conciliar su vida familiar", provocando un gran revuelo mediático. Botella califica como "ofensivas" sus declaraciones, pero le mantiene en el cargo.

» Pág. 3

PATRIMONIO



La ermita de Canillas será restaurada

El Arzobispado anuncia obras ante el riesgo de derrumbe de la iglesia más antigua del barrio.

» Pág. 5

CULTURA

Teatro sin barreras

La compañía **Geometrance**, formada por actores del barrio con enfermedad mental, utiliza el escenario como **herramienta contra los estigmas**.



» Pág. 12

INICIATIVA

Nueva cooperativa como alternativa al desempleo

Un grupo de vecinos, parados de larga duración, crean Azhor Servicios para reincorporarse al mercado laboral mediante el autoempleo.

» Pág. 6

SANIDAD

El Ramón y Cajal, cada vez menos camas y trabajadores

La Coordinadora en Defensa de la Sanidad denuncia que el hospital de referencia para Hortaleza ha perdido 600 profesionales en los últimos cinco años.

» Pág. 7

SÁNCHEZ GALLAR REPARTIÓ EN HORTALEZA

Viajes a su consuegra y contratos a dedo a la empresa de una amiga

Documentos del propio Ayuntamiento demuestran nuevas irregularidades en la gestión de la popular Elena Sánchez Gallar durante su mandato en Hortaleza, donde los vecinos la despidieron como "peor concejala de la historia"

La concejala Elena Sánchez Gallar, durante un acto en el distrito de Ciudad Lineal. AYUNTAMIENTO DE MADRID



RAY SÁNCHEZ

La concejala Elena Sánchez Gallar, del Partido Popular, repartió estancias a balnearios entre familiares y personal de confianza cuando presidió la Junta de Hortaleza, entre 2007 y 2011. En ese tiempo, también adjudicó a dedo varios contratos por un importe superior a los 84.752 euros a la empresa de su amiga Isabel Gonzalvo. Su polémico mandato en nuestro distrito, durante el que privatizó la tradicional Cabalgata de Reyes y recortó drásticamente el presupuesto de las Fiestas de Primavera, sigue dando titulares tres años después de su marcha. Nuevas revelaciones que confirman las sospechas de irregularidades que sembró su gestión en Hortaleza y han provocado diferentes peticiones de dimisión.

En Ciudad Lineal, el distrito que preside Sánchez Gallar desde 2011, tanto Izquierda Unida(IU) como Unión, Progreso y Democracia (UPyD) han exigido a la concejala que abandone su puesto. El portavoz municipal de esta última formación, David Ortega, ha llegado a reclamar a la propia alcaldesa,

Ana Botella, el cese de la edil en el último Pleno del Ayuntamiento de Madrid, celebrado el pasado 30 de octubre. Botella defendió que las actuaciones de Sánchez Gallar en Hortaleza "fueron conformes a la ley", aunque mandó un recado a la actual concejal del distrito de Ciudad Lineal. "Hay cosas que siendo legales no son estéticas", reconoció la alcaldesa para finalizar su intervención con una advertencia. "En el caso de que algo no se

La consuegra de la concejala disfrutó de una estancia gratuita en un balneario

ajuste a la legalidad, actuaremos en consecuencia". Sin embargo, Botella eludió pronunciarse sobre un posible cese de Sánchez Gallar.

Viajes en 'familia'

A principios de octubre, la prensa desvelaba que Elena Sánchez Gallar repartió estancias gratuitas

a balnearios entre algunos de sus allegados. En todos los casos, se trataban de plazas gratuitas que se exigieron por contrato a la empresa Viajes Cemo, adjudicataria de un programa de termalismo para la tercera edad contratado por la Junta de Hortaleza. La empresa organizaba, con financiación pública, viajes a balnearios de cuatro estrellas para personas mayores y con problemas de salud del distrito, que debían pagar más de 100 euros por la estancia. En cada viaje, con un cupo de 50 personas, se entregaban dos plazas gratuitas que se repartían "entre las juntas directivas de los centros de mayores, los vocales de distintos grupos, voluntarios, personal y familiares de funcionarios de la Junta", como admitió la propia Sánchez Gallar. Supuestamente, los 'elegidos' acudían gratuitamente a los balnearios para "conocer si se cumplía el programa de termalismo" y "comprobar la calidad de los lugares ofertados y servicios contratados", en palabras de la edil popular. Sin embargo, como demuestran documentos del Ayuntamiento, a las estancias termales con pensión

completa durante un fin de semana viajaron personas como Isabel Hernández, consuegra de Elena Sánchez Gallar y madre de Isabel Blanco, antigua consejera técnica en Hortaleza.

Contratos para una 'amiga' También en octubre, el diario El Mundo revelaba que Isabel Gonzalvo, militante del Partido Popular y vocal vecina en el distrito Centro (donde Sánchez Gallar es

presidenta del PP) había logrado 37 contratos del Ayuntamiento para su empresa Publi New Advertising durante una década por un importe de 207.142 euros. La inmensa mayoría de los contratos fueron otorgados a dedo en los distritos que ha presidido Elena Sánchez Gallar, 28 para ser exactos. Por ejemplo, en los cua-

tro años en Hortaleza, la concejala reclamó hasta en siete ocasiones a la empresa Publi New Advertising para el suministro de obsequios destinados a actividades municipales, con un coste total de 84.752 euros. Publi New Advertising nunca había obtenido hasta entonces un contrato en Hortaleza. Su propiedad admitía en el diario *El Mundo* ser amiga de Sánchez Gallar "desde hace muchísimos años". Días después, Gonzalvo renunciaba a su cargo de vocal vecina en el distrito Centro. Sin embargo, Elena Sánchez Gallar sigue en su puesto en Ciudad Lineal, a pesar también de que el Tribunal Superior de Justicia de Madrid (TSJM) fallase a principios de año que la concejala había adjudicado "sin conformidad a derecho" un contrato de 600.000 euros a la empresa IDEA, que casualmente fue la organizadora de las Fiestas de Hortaleza en tres ocasiones durante el mandato de Sánchez Gallar, despedida en nuestro distrito con una manifestación vecinal donde se la proclamó la "peor concejala" de la historia. Y por aquel entonces todavía se desconocían todas estas presuntas irregularidades.

LOS SIETE CONTRATOS DE SÁNCHEZ GALLAR A SU AMIGA ISABEL GONZALVO EN HORTALEZA

Fecha	Descripción	Importe (IVA incluido)
13/12/2007	Suministro obsequio mayores y niños	9.477,78 euros
28/05/2008	Obsequio diversas actividades distrito	15.990,95 euros
11/11/2008	Suministro diverso material complementario actividades culturales	6.986,32 euros
16/02/2009	Suministro obsequios diversas actividades	15.973,20 euros
06/08/2009	Suministro diverso material público infantil actos culturales	6.497,45 euros
26/03/2010	Suministro obsequio mayores	17.997,4 euros
27/12/2011	Suministro diverso material para talleres y cursos Servicios Sociales	11.829,5 euros
Total		84.752,6 euros

Todos contra Donesteve

Las polémicas declaraciones del concejal de Hortaleza provocan la reprobación de la alcaldesa Botella, aunque no le cesa. La oposición pedirá su dimisión en el próximo Pleno

RAY SÁNCHEZ

La bomba se soltó el pasado 8 de octubre, durante el Pleno de Hortaleza. Al inicio de la sesión, los grupos de la oposición quisieron conocer los motivos de la destitución de Delia Belber, secretaria del distrito hasta finales de septiembre, y el concejal Ángel Donesteve no se arrugó en ofrecer explicaciones. "Los vecinos se merecen una total dedicación, y doña Delia prefiera conciliar su vida personal y familiar, algo que alabo, pero yo necesito el máximo rendimiento y el máximo número de horas de trabajo", dijo el edil del PP, presidente de la Junta desde mayo de 2013. A pesar de la carga explosiva de sus palabras (grabadas por Radio Enlace) pasaron varios días hasta que se produjo la detonación.

En la picota 'mediática'

El 16 de octubre, la prensa titulaba que un concejal madrileño destituiría a una funcionaria por ser madre. Y la noticia corrió como la pólvora. "Las declaraciones del concejal de Hortaleza me ofenden como mujer", dijo ese día la alcaldesa Ana Botella, que llamó a su

despacho a Donesteve con urgencia. Después de que sus polémicas declaraciones se difundieran en todas las televisiones y radios, al concejal se le daba por destituido. Sin embargo, salió de su reunión con Botella conservando el cargo, pero con varias órdenes de la alcaldesa: restituir en su puesto a la funcionaria Delia Belber (a la que Donesteve había promocionado en 2013 precisamente tras ser madre) y pedir disculpas "a las personas a las que ha ofendido con sus palabras" en la Comisión de Familia del Ayuntamiento de Madrid, donde el concejal de Hortaleza era representante del PP.

'Tiro por la culata'

Dicho y hecho, Donesteve se prodigó en disculpas. "Me salió el tiro por la culata, no puedo decir otra cosa", declaró en los medios. Incluso pidió perdón a los vecinos que visitaron la sede de la Junta de Hortaleza durante unas jornadas de puertas abiertas. El martes 21 de octubre, vigilado por decenas de periodistas, Donesteve tomaba la palabra en la Comisión de Familia para entonar el 'mea culpa'.

El edil calificó sus palabras como "ofensivas y desafortunadas", reiteró sus disculpas, pero se declaró un "firme defensor de la igualdad de oportunidades", lo que provocó alguna carcajada entre el grupo de militantes socialistas que había acudido a la Comisión para reclamar la dimisión del concejal. Poco después, Donesteve abandonaba la sesión por la puerta de atrás, y el presidente del Pleno del Ayuntamiento, Ángel Garrido, anunciaba que el edil renunciaba a seguir representando al PP en la Comisión de Familia. Mientras tanto, la funcionaria Delia Belber declinó el ofrecimiento de la alcaldesa de volver a su puesto de secretaria del distrito en Hortaleza, que desde su destitución ocupa Teresa García de Robles.

La polémica creada por las declaraciones de Ángel Donesteve permanece latente y recobrará fuerza en el próximo Pleno de Hortaleza, que se celebra el 12 de noviembre. Tanto asociaciones del movimiento vecinal como los tres grupos de la oposición exigirán en la sesión la dimisión del concejal del distrito.



Botella y Donesteve durante una visita de la alcaldesa a Hortaleza el pasado mes de junio.

Contratos precarios en la Junta de Hortaleza

Días después de la polémica que provocaron las declaraciones de Ángel Donesteve, la Junta de Hortaleza volvía a protagonizar titulares en la prensa. A finales de octubre, el diario *El Mundo* desveló que un arquitecto técnico había trabajado en nuestro distrito con un contrato de 'peón sin estudios' remunerado con 580 euros netos mensuales para realizar inspecciones urbanísticas. Según la información de este diario, se trata de uno de los 15

parados reclutados por la Agencia para el Empleo del Ayuntamiento de Madrid bajo la tapadera de un curso de formación. El arquitecto aceptó el trabajo porque llevaba más de un año desempleado. Él y un compañero en la misma situación llegaron a firmar más de 500 expedientes durante los seis meses que estuvieron contratados, haciendo la labor de profesionales que pueden cobrar hasta 2.800 euros por desempeñar esta función en el Ayuntamiento.

CÓMO ESTÁ EL PATIO

PAZ VAELO



DONESTEVE O LA DESVERGÜENZA

A veces es de noche y caminas tranquila. Y digo a veces, porque, desgraciadamente, no es lo habitual. Es difícil saber cuándo empieza todo. Si naciste con el miedo dentro o, más probablemente, el miedo se instaló en ti cuando te convencieron, con golpes fuertes, o pequeños pero certeros, de que eras más débil y debías cuidarte. El caso es que ocurre. Una calle vacía, volver a casa cuando ha oscurecido, pasar delante de un grupo de chicos ruidosos y adolescentes que, en otro momento, con otro cuerpo, sería sólo eso, un grupo de chicos ruidosos y adolescentes. Y sentir miedo.

Está claro que ser mujer es una profesión de riesgo. Te pasas la vida convencida de que eres una persona más, mientras el mundo se encarga de ponerte frente a un espejo que te muestra más pequeña que el de al lado. En la oficina, en la tele, en la calle. Y te dices, qué más da, si lo importante es el resto de la vida. Esa vida que no consigues robar a las horas que te faltan para hacer todo lo que tenías que hacer al llegar a casa. Y el caso es que organizas, construyes, educas, creas, vinculas,

Donesteve debería dimitir poque no puede haber en las instituciones nadie que no crea firmemente en la igualdad

refuerzas, sostienes, enhebras, abarcas, avanzas y no te cuesta retroceder para avanzar más. ¿De verdad vales -valemos-, menos?

Todo esto que cuento con palabras se traduce en cifras. En ausencias, en odiosas comparaciones, en talento desperdiciado, pero también en dolor y en muertes. Y en personas de carne y hueso que hieren. Cuando el concejal presidente de Hortaleza, Ángel Donesteve, destituyó a Delia Belber, su número tres, porque, al ser madre, no podía dedicarse a su trabajo como antes, como él necesitaba, dijo algo que muchos piensan. Y muchas. Como si la maternidad fuera un asunto sólo de las mujeres, como si cuidar a la familia fuera un asunto sólo de las mujeres, como si trabajar fuera de casa, en realidad, no fuera un asunto de las mujeres.

Decíamos en un editorial de este periódico, hace ya algunos números, que ninguna persona que no creyera en lo público debería gestionarlo. Ahondando en el argumento, el concejal del PP debería dimitir porque no puede haber en ninguna institución nadie que no crea firmemente en la igualdad, que no sólo defendemos muchas mujeres y muchos hombres, sino que está recogida en nuestra Constitución.

Y de paso, podría dimitir una alcaldesa que repudió a su concejal porque sus explicaciones implicaban poner en duda "la capacidad de las mujeres para trabajar y a la vez ocuparse de una casa". Otra perla en el arsenal de tonterías de esta Botella medio vacía. Sin siquiera atisbar, o sí, que esa frase y la de Donesteve forman parte de un mismo discurso, un discurso que debe estar fuera de las instituciones. Sin más. Que piensen lo que quieran, pero que no tengamos que escucharlo. Ojalá que, ahora, en estos tiempos en los que nos hemos dado cuenta de que nos han robado la cartera, los derechos y, si no hacemos nada para remediarlo, hasta el futuro, el miedo se instale en su lado. Que las mujeres, y los hombres, nos veamos más grandes en el espejo de la vida, y que ser concejal se convierta en una profesión de riesgo. El riesgo de perder unas elecciones. Y que le toque ocuparse de su casa. Hagámoslo. Está en nuestras manos.

Las licencias vuelven a Valdebebas, pero no se despeja la incertidumbre

El Ayuntamiento concede licencias de primera ocupación tras la anulación por la Justicia del Plan de Reparcelación en junio. Sin embargo, la inseguridad jurídica sigue atenazando a muchos vecinos, que han decidido organizarse en una asociación

ROBERTO VELASCO

El nuevo desarrollo urbanístico de Valdebebas, ubicado en la zona noreste de Hortaleza, se empezó a construir sobre un terreno 'problemático', que pasó de no urbanizable a urbanizable mediante la recalificación realizada por el Partido Popular en el Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) de 1997. La Justicia lo anuló en 2012 y se sucedieron recursos, en los que se confirmó su ilegalidad. Finalmente el PP en el Ayuntamiento, incapaz de darle validez a dicho Plan, diseñó uno nuevo, calcado del anterior, que fue aprobado en 2013. Sin

Técnicos de urbanismo aseguran que hasta 2016 no habrá seguridad jurídica en Valdebebas

embargo, la aprobación avaló de forma retroactiva todos los pasos administrativos que descansaban sobre el anterior Plan anulado por los tribunales. Con estos precedentes, el Tribunal Superior de Justicia de Madrid anulaba este año el Plan de Reparcelación de Valdebebas, con la consecuencia inmediata de



¿HABRÁ CIUDAD DE LA JUSTICIA?

Foto: Photoleza

Juntar las sedes judiciales de Madrid en el mismo emplazamiento (declarado ilegal por la propia Justicia) con un megalómano proyecto de 14 edificios futuristas de los arquitectos más vanguardistas y un presupuesto de 500 millones de euros. Este proyecto iniciado por Esperanza Aguirre se paralizó en 2011 por "falta de presupuesto". Ahora Ignacio González, presidente de la Comunidad de Madrid, asegura que quieren retomar el proyecto antes de las elecciones autonómicas de mayo. Para ello busca a una entidad privada que se encargue de construir y mantener el campus a cambio de un alquiler de 40 millones de euros al año.

la paralización en la concesión de licencias en este barrio por parte del Ayuntamiento, lo que provocó el estallido de los vecinos.

La Asociación de Vecinos de Valdebebas anunció este pasado verano que el Ayuntamiento de Madrid volvió a conceder licencias

de primera ocupación, imprescindibles para que los propietarios puedan habitar sus viviendas. Tras una reunión con la Delegada de

Urbanismo, Paz González, y la alcaldesa Ana Botella, la asociación pudo conocer el plan diseñado por el Ayuntamiento para lograr desbloquear la problemática existente. La asociación agradeció públicamente al Ayuntamiento que cumpliera con su compromiso aunque recuerda que siguen paralizadas algunas licencias de obras en este nuevo barrio.

Este plan para resolver los problemas de Valdebebas necesita que la Junta de Compensación elabore un proyecto de reparcelación que posteriormente aprobaría el Ayuntamiento de Madrid durante el último trimestre de este año. No obstante, mientras no se apruebe el nuevo proyecto de reparcelación, no se concederán licencias de obra nueva ni de actividad comercial, lo que impide nuevas obras y apertura de comercios, paralizando el desarrollo del barrio.

Aún resta que se pronuncie la Justicia sobre los recursos, que han sido presentados por la misma persona, que en Valdebebas han bautizado como el "recurrente habitual", relativos al proyecto de urbanización, el plan de sectorización y el plan parcial. Técnicos de urbanismo consultados por este periódico aseguran que rehacer todos los planes potencialmente anulables por la Justicia es un proceso largo que podría finalizar a mediados de 2016.

Hortaleza: más que León o Salamanca

Con 172.705 habitantes a finales de 2013, la población de nuestro distrito supera a la de muchas capitales de provincia españolas, como revela la actualización del Padrón Municipal de Madrid. Los franceses, la colonia extranjera más numerosa

ISRAEL MOGROVEJO

172.705 vecinos y vecinas son los que conviven en el distrito de Hortaleza, según el Padrón Municipal de Habitantes de 2014 del Ayuntamiento de Madrid. El monto de población nos pone a la altura de capitales de provincia como Burgos (177.000 habitantes), y por encima de otras como León (136.000) o Salamanca (148.000), triplicando sobradamente la población de Segovia (51.000) y cuadruplicando a la de Soria (40.000). El barrio de Pinar del Rey sigue siendo el más poblado pero, por primera vez, el barrio de Valdefuentes se sitúa en segundo lugar, desbancando a Canillas por algo más de 600 habitantes. Destaca que este barrio emergente, que agrupa Sanchinarro y Valdebebas, triplica sobradamente la población en esta última década.

En Hortaleza contamos con nueve mil mujeres más que hombres y la tendencia general es a la baja, a pesar de los planes de ampliación urbanística al norte del distrito. Con respecto al año



pasado, Hortaleza ha perdido casi 1.300 habitantes, aunque nacieron 650 personas más de las que murieron durante el año. Es evidente que el proceso emigratorio está haciéndose notar también en nuestros barrios.

El barrio habla francés

La población extranjera se cifra en 16.406 personas, es decir, menos de un 10%, una proporción que ha

En Hortaleza hay más mujeres que hombres, y la edad media es de 41 años

venido reduciéndose en el conjunto de la ciudad desde el año 2009, cuando las tasas de desempleo empezaron a azotar fuertemente a las clases populares. La mitad de nuestros vecinos inmigrantes son de la Unión Europea (especialmente franceses) y un 40% provienen de países de América Latina, siendo muy baja la proporción de vecinos que provienen de África o Asia.

La edad media de la población es de 41 años, siendo Valdefuentes el barrio más joven (33,3 años) debido a la gran cantidad de nacimientos que se registran aquí. Por contra, Canillas y Pinar del Rey son los más envejecidos (45,8 y 45,9 respectivamente). Destaca la elevada tasa de dependencia, es decir, la proporción de personas en edad activa y las que están fuera de ella, por ser demasiado mayores o demasiado jóvenes; de cada dos personas, una está en edad de trabajar y la otra no, lo que señala la evidente necesidad de servicios tanto educativos para jóvenes como asistenciales para mayores. No obstante, Hortaleza está en la media de la ciudad de Madrid, en torno al 53%.

Hay 63.500 hogares en todo el distrito, ocupados por casi tres personas de media (2,72). 15.000 personas viven solas y una tercera parte de ellas, unas 4.200, tienen más de 65 años. 1.263 personas tienen 85 años o más y 984 son mujeres, lo cual alerta de una parte de la población vulnerable que incrementa sus números.

Las Cárcavas acaba con los prostíbulos clandestinos

La presión del vecindario, que llegó a realizar un escrache a uno de sus propietarios, logra cerrar los tres burdeles camuflados en chalés que habían abierto en el barrio en primavera. "Lo hemos conseguido por la unión de la gente", según la asociación

RAY SÁNCHEZ

La asociación vecinal de Las Cárcavas-San Antonio denunció en el Pleno de mayo la apertura de tres prostíbulos clandestinos ocultos en viviendas de este barrio de Hortaleza, provocando una sorprendente respuesta del concejal Ángel Donesteve (PP). "Hagan fotos, dispáren los flashes, eso incomoda a la gente que lo hace de tapadillo. Sólo dándole la lata podemos desanimar a que sigan allí", dijo Donesteve tras admitir que ni el Ayuntamiento ni la Policía podrían intervenir en las actividades que se realizan dentro de un domicilio. Los vecinos le tomaron la palabra al concejal y desde entonces no han parado de 'dar la lata'.

Escrache contra el dueño

Tras recoger cientos de firmas y llamar la atención de los medios de comunicación, que revelaron la ubicación de los prostíbulos, uno de los burdeles cerró a finales de mayo. Después, los vecinos se pusieron en contacto con los dueños de los dos



Vecinos y vecinas de Las Cárcavas, brindando frente al último prostíbulo clausurado.

chalés que seguían cobijando estos negocios. Uno de los propietarios, el del inmueble, Hipólito Aragónés, descubrió entonces que su antigua vivienda se había convertido en un burdel y puso una demanda por uso

indebido a sus arrendatarios, que abandonaron el edificio en verano. Sin embargo, el dueño del chalé de la calle Antonio López Torres, que incluso instaló un jacuzzi para sus nuevos inquilinos, se opuso a rescindir

el contrato. Los vecinos reaccionaron con una acción sorprendente: se desplazaron a San Fernando de Henares para realizar un 'escrache' ante una tienda de golosinas que regenta el propietario de este prostíbulo. A

principios de octubre, el trasiego de muebles en esta vivienda confirmaba el cierre de este negocio clandestino, el último que quedaba en el barrio. "Si lo hemos conseguido, ha sido por la unión de la gente", declara Raquel Collado, de la asociación vecinal Las Cárcavas-San Antonio.

AHORA, A POR EL CAMPO DE FÚTBOL

Resuelto el problema de la prostitución clandestina, la asociación vecinal Las Cárcavas-San Antonio se ha marcado como objetivo recuperar para el barrio el campo de fútbol que desde hace años gestiona el Club Olímpico Hortaleza. Los vecinos han denunciado reiteradamente el abandono de estas instalaciones, donde se han celebrado actividades lucrativas (incumpliendo la normativa municipal) como torneos de paint-ball. La asociación asegura que incluso se llegaron a alquilar los vestuarios como viviendas para trabajadores inmigrantes.

La ermita de San Blas será restaurada

La antigua iglesia de Canillas, con más de 300 años de historia, fue clausurada en verano por el pésimo estado de conservación de su cripta, ubicada bajo el altar del templo. Ahora, el Arzobispado anuncia que acometerá obras para salvarla

REDACCIÓN

Es el edificio más antiguo de todo el distrito de Hortaleza. Levantada en 1698, la ermita de San Blas, iglesia durante siglos del municipio de Canillas, es el mayor tesoro patrimonial del barrio. Pero ni la Administración ni la Iglesia, su propietaria, la han tratado con el cui-

La ermita de San Blas sigue en riesgo de derrumbe por el pésimo estado de conservación de su antigua cripta

dado que merece su valor histórico, hasta el punto que sigue en riesgo de derrumbe por el pésimo estado de

conservación de su cripta, ubicada justo debajo del altar del templo. Fue el historiador Ricardo Márquez, colaborador de este periódico y autor de un libro sobre la historia de Canillas, quien denunció en verano el peligro de derrumbe tras visitar el subsuelo de la iglesia. "Hay escombros, posiblemente de alguna reparación, esparcidos en su interior. Los ladrillos que soportan las bóvedas se están desintegrando, literalmente, e incluso la bóveda ha perdido ya un par de rasillas grandes y se ve la tierra con raíces de árboles. El peligro es que la cripta está debajo del altar, y si se viene abajo dejaría una gran hoya junto a los muros principales de carga", explica Márquez.

Repercusión mediática

Su denuncia tuvo eco en varios medios de comunicación y provocó un debate sobre quién debe asumir la reparación y conservación de la ermita. Don Basilio, el párroco,

aseguró entonces "estar cansado de pedir que arreglen" la cripta, pero la Dirección de Patrimonio de la Comunidad de Madrid respondió señalando al Arzobispado de Madrid. Según un portavoz del Gobierno regional, nunca se había recibido una alerta sobre el estado de la ermita de Canillas. El



Las obras no comenzarían hasta dentro de un año

Ayuntamiento de Madrid reaccionó a la denuncia enviando a un inspector de urbanismo, que en agosto ordenó el cierre del templo por el riesgo de derrumbe.

Proyecto de reforma

Tras varias semanas clausurada y sin poder celebrar misas en su interior, la ermita de San Blas ha vuelto a abrir sus puertas al ser apuntaladas las vigas de la cripta que sostienen el suelo del altar. Un remiendo temporal mientras el Arzobispado de Madrid prepara un proyecto de rehabilitación que tendrá que ser aprobado en la Dirección de Patrimonio de la Comunidad de Madrid. Las obras no comenzarían hasta dentro de un año. Sin embargo, según expuso el PP durante el Pleno de Hortaleza, el Arzobispado acometerá la "restauración integral de las cubiertas y fachadas del templo", sin mencionar en ningún momento la cripta.

Clínica Dental Villa Rosa Mota del Cuervo, 11 - 1º - A

Ortodoncia **Invisaling** Implantología **10 años de GARANTÍA**

INTERESANTES CONDICIONES ECONOMICAS ¡CONSULTEN SU CASO!

CONSULTAS Y DIAGNOSTICOS ¡GRATIS!

SOCIEDADES MEDICAS CONCERTADAS

Tlf.: 91- 759 87 41

Nueva iniciativa para el autoempleo

Azhor Servicios, creada por vecinos en paro, nace con una amplia oferta de servicios para el barrio, desde jardinería a cuidado de mayores, para fomentar una economía solidaria

RAQUEL ANULA

Después de muchos años dejando en manos de empresas o administraciones su tiempo, su experiencia y sus conocimientos, la "crisis" ha supuesto para miles de trabajadores y trabaja-

Son profesionales con más de 20 años de experiencia que pretenden salir del paro de larga duración

doras en todo el país quedarse sin empleo y sin los ingresos necesarios para cubrir sus necesidades básicas (además de los

recortes y ataques a los servicios y recursos públicos que estamos sufriendo).

La Comunidad de Madrid ha incrementado en los dos últimos años un 29% su tasa de parados de larga duración. Por suerte los trabajadores y trabajadoras no se resignan y se organizan a lo largo y ancho de todo el país, lanzando cooperativas de trabajo, recuperando fábricas o generando nuevas fuentes de empleo.

Es el caso de un grupo de hombres y mujeres que recientemente han creado Azhor Servicios (Agrupación Zona Hortaleza Servicios). Con más de 20 y 30 años de experiencia y buen hacer a sus espaldas, un grupo de parados de larga duración, con escasas posibilidades de encontrar un empleo en el mercado de trabajo actual, han impulsado este proyecto



Las personas que forman Azhor Servicios se reúnen en el Espacio Asociativo UVA de Hortaleza.

que nos pone muy cerca servicios que necesitamos cada día.

Las trabajadoras y trabajadores de Azhor tomaron impulso en el mes de mayo de 2014 a partir de una jornada en la que el grupo "Parados en movimiento" del barrio de Quintana compartió con ellos y ellas su experiencia laboral y reivindicativa.

Desde entonces Azhor ha estado reuniéndose, organizando y distribuyendo tareas, decidiendo cómo repartirán el trabajo y el dinero generado, buscando los recursos y materiales necesarios para realizar su trabajo y dándose a conocer

Tanto si eres una empresa como un particular puedes ponerte en contacto con Azhor Servicios para contratar su trabajo

en el distrito. Actualmente el grupo Azhor está conformado por 15 personas y se reúne todos los jueves de 10 a 12 horas en el Espacio Asociativo UVA de Hortaleza.

Tanto si eres una empresa como un particular, puedes ponerte en contacto con Azhor Servicios para contratar su trabajo o asalariar a alguno de sus miembros en azhorservicios@hotmail.com. También si estas sin trabajo y no quieres quedarte parado, puedes unirte a este grupo, que busca generar sus propios recursos, de forma responsable y sostenible bajo el prisma de una economía local y solidaria.

El curso escolar arrancó con solidaridad

El mercadillo de trueque de libros de texto organizado por la Asamblea del 15M de Hortaleza logra implicar al vecindario

JAVIER ROBLES

El trato es sencillo: dejas los libros viejos y te llevas los que necesites para este curso. Sin dinero de por medio. Con esta filosofía, la Asamblea del 15M de Hortaleza volvió a sacar a la calle el mercadillo de libros de texto con éxito de participación entre el vecindario. Tras recoger donativos durante todo el verano, las cajas repletas de libros se expusieron los sábados de septiembre en el local de la asociación vecinal La Unión de Hortaleza para promover el intercambio bajo el lema "Alguien tiene el libro que tú buscas, alguien busca el libro que tú tienes".



Los vecinos acudieron al mercadillo de trueque de libros.

Campaña contra Repsol
Durante los últimas semanas, la Asamblea del 15M de Hortaleza también ha promovido en el barrio la campaña de boicot a Repsol, la multinacional que, con el beneplácito del Gobierno, quiere perforar una franja oceánica de 616.000 hectáreas situada a 10 kilómetros de Fuerteventura y a 18 de Lanzarote.

Esa zona coincide con una de las diez áreas marinas designadas por el proyecto Life-Indemares para su inclusión en la Red Natura 2000 por sus enormes valores biológicos.

La Asamblea reclama no consumir productos ni servicios de Repsol y que se escuche a la población canaria, a la comunidad científica y al sector turístico, que vienen alertando reiteradamente de los

riesgos de las prospecciones sobre el medio natural oceánico y costero. Todo el agua que se consume en Lanzarote y Fuerteventura procede del mar y las plantas desalinizadoras no eliminan el petróleo.

Bankia pública

La Asamblea de Hortaleza también se ha sumado a la campaña "Bankia pública, banca pública"

lanzada por la Plataforma por una Banca Pública, y consensó llevar a la APM (Asamblea de Pueblos y Barrios de Madrid) su propuesta de entregar en cada barrio el díptico "Bankia pública" a los trabajadores en sus sucursales. En Hortaleza se visitaron las 21 oficinas del distrito durante la segunda semana de julio.

La banca pública es imprescindible para lograr una sociedad

"Alguien tiene el libro que tú buscas, alguien busca el libro que tú tienes", es el lema de la iniciativa

más justa y humana. Además, las entidades financieras tienen tanto poder actualmente que es incompatible con la democracia y la defensa del bien común. La banca privada es el origen de la corrupción, ayuda a evadir impuestos (17 billones

de euros entre 2005 y 2009), y sólo busca la máxima rentabilidad a la APM (Asamblea de Pueblos y Barrios de Madrid) su propuesta de entregar en cada barrio el díptico "Bankia pública" a los trabajadores en sus sucursales. En Hortaleza se visitaron las 21 oficinas del distrito durante la segunda semana de julio.

Esta asamblea, además, recibió el premio a la participación ciudadana 2014 de manos de la asociación vecinal La Unión de Hortaleza durante las fiestas que organizó dicha entidad a finales de junio.

LA TIENDA GRATIS VUELVE A ABRIR EN MANOTERAS

Con el comienzo del curso ha regresado uno de los proyectos más originales del distrito, la Tienda Gratis de Manoterías, que abre todos los viernes, de 18 a 20 horas, en el local de la asociación vecinal de la calle Cuevas de Almanzora 46. "Sin dinero, sin colas, sin salir del barrio: trae lo que no uses, llévate lo que quieras", es el lema de esta iniciativa que pretende que aquellas ropas u objetos en buen uso que ya no se quieren en casa puedan ser aprovechados por otras personas.

Denuncian el desmantelamiento del Hospital Ramón y Cajal

Según la denuncia de los trabajadores, la Consejería de Sanidad ha eliminado decenas de camas y reducido la plantilla en 600 trabajadores en el hospital de referencia para los vecinos de Hortaleza, uno de los más importantes de la Comunidad de Madrid

RAFA DE SANTIAGÓN

A la reducción de personal (600 trabajadores en los últimos cinco años) y al cierre de quirófanos, Unidades de Cuidados Intensivos, camas (250 menos en cuatro años), así como una planta de hospitalización de endocrinología, ahora se añade el traslado de las dependencias de contabilidad, almacenes y personal a unas naves cercanas por las que se pagaran 144.000 euros anuales, según denuncian desde la Coordinadora en Defensa de la Sanidad Área 4. El objeto de este traslado responde a la intención de que una vez separadas es más fácil privatizarlas, aseguran desde la Coordinadora.

Deterioro de servicios

Los trabajadores del hospital, uno de los más importantes de Madrid y de referencia para Hortaleza, el servicio de limpieza ha empeorado notablemente en manos de la empresa Clece (contrata de Florentino Pérez) por las reducciones de per-

sonal y horarios. También el servicio de lavandería adjudicado a la empresa Flisa-Once, con el consi-

"La Consejería de Sanidad sigue obstinada en acabar con la Sanidad Pública de calidad", advierte un médico del hospital Ramón y Cajal

guiente peligro en lo relativo a higiene, agravado por las continuas obras, a veces injustificadas.

Siguen las derivaciones

Al reducir los medios con los que cuenta el hospital, van aumentando las derivaciones a clínicas privadas. Los miembros de la Coordinadora y facultativos

alertan de la trampa que supone cerrar plantas de hospitalización y servicios. De esta forma obligan a los pacientes a aceptar estas derivaciones a centros privados, que tiene que pagar la Seguridad Social a unos precios

desorbitados. "Esto cuesta más a la Comunidad, porque el centro al que se deriva factura por algo que se hacía por un coste menor en el Hospital Público con personal cualificado", explican los técnicos sanitarios.



ESPERANDO EN OFICINAS: como muestra la imagen, realizada por los trabajadores del Ramón y Cajal, la reducción de camas en el hospital provoca que algunos pacientes sean atendidos en espacios de oficinas.

A pesar de que todos los colectivos que componen la Marea Blanca, como el personal del Ramón y Cajal, de los centros de Especialidades de San Blas y Emigrantes, profesionales de Atención Primaria y Salud Mental, vecinos y vecinas, 15M y partidos políticos como PSOE e IU, consiguieran con grandes manifestaciones, concentraciones, protestas y denuncias a altos tribunales, la paralización de las privatizaciones, "la Consejería de Sanidad sigue obstinada en acabar con la Sanidad Pública de calidad", advierte un médico del Ramón y Cajal.

La Coordinadora en Defensa de la Sanidad Pública se lanza a una nueva campaña para tratar de salvar el Hospital Ramon y Cajal, informando a la población afectada, de los continuos ataques que sufre nuestro hospital y además, propone enviar notas de protesta por parte de todos a la dirección de correo electrónico consejero.sanidad@salud.madrid.org

Polémica por las paradas de autobús

Madrid sustituye las más de 4.000 marquesinas de la ciudad a pesar de reconocer el "buen estado" de las antiguas. El nuevo diseño, con un banco 'antimendigos', no ha costado "un euro" a las arcas municipales, asegura el Ayuntamiento

ISRAEL MOGROVEJO

Una medida recientemente tomada por el Ayuntamiento de Madrid y que resulta muy visible para toda la ciudadanía es el cambio de todas las marquesinas de la red de paradas de autobús de la Empresa Municipal de Transportes (EMT). No obstante han arreciado las críticas desde asociaciones vecinales, organizaciones ecologistas y entre las conversaciones de los viajeros a la espera de la llegada de su autobús, recientemente recortadas sus frecuencias.

En los momentos de mayor azote del desempleo, con los efectos de los numerosos recortes sociales y servicios básicos en aras de austeridad y ahorro, van a ser removidas el total de las marquesinas de Madrid (algo más de 4.200). Su coste unitario es desconocido tanto en el material como en la mano de obra utilizada para su sustitución. El gasto, sin embargo, no será sufragado por el Ayuntamiento, sino



La alcaldesa Botella sentada en una de las nuevas marquesinas durante su presentación.

por la empresa concesionaria que se ha quedado con los derechos de explotación de las marquesinas publicitarias durante los próximos 13,5 años, es decir, hasta 2028, por un importe de 51 millones de euros.

Las críticas no sólo han venido de aquellas personas que consideran que el gasto es innecesario sino de aquellas asociaciones que defienden la explotación pública de los recursos municipales para obtener de ellos un beneficio

social en los momentos en los que más sensiblemente se necesitan.

También ha sido sonado el nuevo diseño de las paradas, con marquesinas demasiado claras para los soleados veranos de Madrid, más pequeñas de dimensiones que las

La empresa concesionaria se ha quedado con los derechos de explotación de las marquesinas

anteriores y con un extraño saliente en su asiento corrido cuya misión es la de evitar que las personas sin hogar puedan refugiarse de las inclu-

UN CAMBIO CONTAMINANTE



En Hortaleza, el cambio de las marquesinas provocaron esta escena en diferentes calles del barrio: las pilas depositadas en los contenedores de reciclaje de las antiguas paradas de autobús, altamente contaminantes, esparcidas por el suelo y mezcladas entre la tierra.

mencias del tiempo, algo que nadie había considerado necesario hasta el momento.

HERBOLARIO SAN MIGUEL
SALUD, ALIMENTACIÓN Y BIENESTAR

HERBOLARIO
SIN TÓXICOS

C/ Costa del Sol, 5 - local
28033 Madrid
917 630 014
herbolario@herbolariosanmiguel.com
www.herbolariosanmiguel.com

ÓPTICA 51
Queremos que no pierdas detalle

Tel: 913 81 74 47 | www.optica51.es
Avd. Virgen del Carmen, 51, 28033 Madrid

Garú
REPROGRAFÍA S.L.

C/ Mar Negro, 15
Tel: 913 81 71 40
Fax: 913 82 13 66
www.garurepro.com
marce@garurepro.com

Fotocopias B/N y Color
Impresión digital • Escaneado de fotos
Cartelería gran formato • Encuadernaciones
Servicio de fax • Trabajos de imprenta
Reproducción y plotado de planos
Sellos de caucho

CAÑAVERAL
ADMINISTRADORES

www.administradorescañaverale.es

Administradores de fincas colegiados

C/ China, 6. Local 103a. 28033 Madrid.
Tel: 917 64 20 01 | las@administradorescañaverale.es

Doble rasero para las fiestas vecinales

El concejal Donesteve impidió a Las Cárcavas celebrar su fiesta de la cosecha, aunque participó en los festejos del pueblo de Hortaleza

JULIÁN DÍAZ

Uno de los productos más célebres del pueblo de Hortaleza era el vino de uva garnacha. Durante siglos, en septiembre, se realizaba la vendimia, y los hortalineros lo celebraban con procesiones y romerías. Hortaleza ahora es un distrito de Madrid con más de 170.000 habitantes y aquí no se cultiva la tierra desde hace más de 30 años, pero en septiembre se siguen celebrando fiestas, cada una a su manera.

Las fiestas promovidas por la Asociación Pueblo de Hortaleza son las que mejor recogen la tradición agraria. Aquiles Obispo, su presidente, las define como "las fiestas de toda la vida, las de siempre". El componente religioso de las fiestas lo atestigüa. El acto central, la procesión de la Virgen de la Soledad desde la iglesia de San Matías (21 de septiembre), fue muy concurrido. Obispo cree que pudieron asistir "unas 2.000 personas", incluido el concejal de

Hortaleza, Ángel Donesteve, que hizo acto de presencia en un par de jornadas. También hubo pasacalles, encierros infantiles con carretones o karaoke, y el 19 de septiembre, el homenaje a un hortolino ilustre, Luis Aragonés.

La UVA también de fiesta
Las fiestas de la U.V.A. de Hortaleza (celebradas el 20 de sep-

Las fiestas promovidas por la Asociación Pueblo de Hortaleza son las que mejor recogen la tradición agraria

tiembre) no son en honor de ninguna Virgen. Son más bien un intento

de "dinamizar el barrio", como dice uno de los organizadores, Germán Peña. Asociaciones como Amejor o Alacrán son herederas orgullosas de otra etapa histórica de Hortaleza, la del movimiento vecinal de los 70.

Son más de barrio y menos de pueblo. Pero las diversiones (castillos hinchables, torneos de mus, *gymkhana* infantil) no fueron tan diferentes. Sí lo es la financiación. Peña reconoce el esfuerzo y la implicación de los vecinos, porque el dinero escasea. Pero siendo unas fiestas que animan a la participación vecinal, se convirtió la necesidad en virtud.

Las Cárcavas: sin baile

Nos quedamos con ganas de saber cómo habrían sido las Fiestas de la Cosecha en Las Cárcavas-San Antonio. Incluían un mercadillo mozarabe o una exposición fotográfica. La Asociación de Vecinos quiso celebrarlas por



Foto: Yolanda Peña

El 'sabio' ya tiene monumento en Hortaleza

El pasado 19 de septiembre, coincidiendo con la celebración de las fiestas del pueblo de Hortaleza, fue inaugurado el monumento en recuerdo a Luis Aragonés, "el hortolino más famoso de la historia", en palabras de Ana Botella. La alcaldesa encabezaba la abultada comitiva de autoridades que se desplazó a Hortaleza para homenajear al antiguo seleccionador de fútbol y máximo goleador de la historia del Atlético de Madrid, que falleció el pasado mes de febrero a los 75 años de edad. Su viuda, Pepa, fue la encargada de descubrir el balón tallado en piedra ubicado en la calle Mar Cantábrico, a sólo unos metros de la casa natal del 'sabio' de Hortaleza. En la imagen, la viuda de Luis Aragonés (a la izquierda) aplaude tras la inauguración, al lado de Ana Botella y Luis Aragonés, hermana del fallecido entrenador.

tercer año consecutivo del 11 al 15 de septiembre, pero el concejal presidente de Hortaleza, Ángel Donesteve, no tuvo a bien permitirlo.

El concejal adujo problemas de seguridad por la coincidencia con las fiestas del casco histórico de Hortaleza, las primeras que hemos reseñado, cuyo programa asegura que el grueso de las ce-

lebraciones se produjeron del 19 al 21 de septiembre. Después, Donesteve recordó a la asociación que ya les había concedido permiso para fiestas en junio. Para el morigerado criterio del señor Donesteve sobre fiestas populares, dos en un año parecen excesivas. "Unas fiestas al año son suficientes", dijo el concejal en respuesta a los vecinos de Las Cárcavas en el Pleno de Hortaleza celebrado el pasado mes de septiembre.

El concejal presidente de Hortaleza recordó a Las Cárcavas que ya les había concedido permiso en junio. "Unas fiestas al año son suficientes", dijo Donesteve

Tampoco parece que tuviera esos problemas con la Junta de lebraciones de Hortaleza la Prelatura del Opus Dei, que celebró el 27 de septiembre la beatificación de su jerarca, Álvaro del Portillo, un poco más allá del barrio de Las Cárcavas, en el nuevo desarrollo de Valdebebas. Asistieron 200.000 personas (cifras de la organización) cardenales, obispos, ministros, presidentes autonómicos, el fiscal general del Estado y hasta el director de la Guardia Civil. Se desconoce si se contó con la presencia del señor concejal y si hubo exhibiciones de baile, gimnasia o artes marciales que pudieran provocar molestias al vecindario.

Donesteve espetó a la asociación durante el Pleno del distrito que la parcela que pedían para las fiestas, de titularidad municipal, no está destinada a la "realización



AZHOR SERVICIOS

Agrupación Zona Hortaleza Servicios



Cuidados
Enfermos, mayores y niños



Comunidades
Limpieza, arreglos y consejería



Jardinería
Jardines y mantenimiento



Limpieza
Locales y domicilios



Transporte
Mudanzas, chófer y paquetería



Pintura
Casas, locales y fachadas

Somos un grupo de trabajador@s desemplead@s del barrio de Hortaleza que han decidido unir su experiencia y conocimientos y ofrecer a nuestros vecinos servicios profesionales.

Información y presupuesto sin compromiso

☎ 674 56 47 10 | ✉ azhorservicios@hotmail.com | 📘 facebook.com/azhormadrid

¿Le gusta VIAJAR?

Todo para sus VACACIONES

• Cruceros • Circuitos • Costas • Turismo rural y de aventura • Vuelos, etc.



C/ Pedro Villar, 7 - 28020 Madrid - Tel.: 915 674 215 (6 líneas) - Fax: 915 674 219

C/ Méndez Álvaro, s/n - Estación Sur de Autobuses - 28045 Madrid
Local 23 - Tel.: 915 304 600 • Fax: 915 394 354

La 'justicia' se ceba con el que protesta

El joven vallecano Alfonso Fernández, conocido como 'Alfon', se enfrenta a una petición de cinco años y seis meses de cárcel por su extraña detención durante la jornada de Huelga General de 2013

FRANCISCO GONZÁLEZ

El pasado 18 de septiembre se suspendió el juicio contra 'Alfon' hasta el 25 de noviembre por la incomparecencia de tres de los cuatro testigos, todos ellos policías, por estar de permiso a pesar de haber sido legalmente citados con antelación, mientras 200 personas en la calle pedían su libertad.

La televisión pública Telemadrid ha emitido el documental "Los rostros de la violencia callejera" en el que se afirma, olvidándose de cualquier ética periodística y sin presentar ningún tipo de prueba, que 'Alfon' y otros activistas, de los que da nombres y apellidos y muestra

La detención se produjo en la puerta de su casa en Vallecas

sus rostros, son los cabecillas de peligrosas hordas de delincuentes organizados, responsables de todo tipo de delitos.

A 'Alfon' y a su novia los detuvieron al salir de casa el 14 de noviembre de 2013, jornada de Huelga General en España y otros países europeos. Le acusan de llevar 'explosivos' en una bolsa negra,

algo que él negó desde el principio, pues no era suya y desconocía su origen. En la comisaría de Moratalaz se le interrogó solicitándole información acerca de las personas y organizaciones que más se movilizan en Vallecas bajo la amenaza, finalmente cumplida, de ingresarle en prisión. Información que se negó a facilitarles.

Registros sin pruebas

Tras los habituales malos tratos que se realizan en ésta comisaría, denunciados ya en multitud de ocasiones, los interrogatorios realizados por encapuchados, y de los registros en su casa y la de su novia sin encontrarse prueba alguna, la Policía pide su ingreso en prisión alegando "alarma social", figura jurídica no vigente en nuestro código penal y un riesgo de fuga inexistente como se ha demostrado desde su puesta en libertad, prometiendo a la juez encargada del caso un "extenso informe" con todas las acusaciones que, tras su ingreso en prisión, tardó 56 días en ser facilitado, justo el día que la juez decidió ponerle en libertad agotada ya su paciencia. A raíz de estos hechos surge la organización "Madres contra la Represión" y la "Plataforma por la libertad de Alfonso" que trabaja por dar a conocer este caso tan simbólico en la defensa de los derechos y libertades civiles.



Alfon en una charla en Salamanca el año pasado.

El pasado agosto, 'Alfon' visitó Hortaleza para exponer su caso. Es asombroso como una persona tan joven, de 23 años, hace un análisis tan certero de lo que le ocurre: dado el enorme aumento de las protestas y la gente que participa en ellas y la creciente organización para realizarlas, la represión se endurece y generaliza mediante montajes policiales, antes reservados a grupos minoritarios carentes del apoyo social para defenderse de

ellos, criminalizando a cualquiera que proteste con condenas injustas y desproporcionadas. Como ejemplo tenemos la petición de 74 años de cárcel para los catorce manifestantes detenidos el 15 de mayo de 2011, origen del 15M.

De su estancia en prisión nos trae un relato que no por esperarlo es menos descorazonador: en España se utiliza la tortura, siempre se ha utilizado y no parece que a nadie le importe.

Estuvo encarcelado 56 días mientras la Policía retenía un informe

PATRICIA SIGUE A LA ESPERA DE JUICIO

Tres años después de ser detenida al intentar parar un desahucio de forma pacífica, esta vecina de Hortaleza aún sigue a la espera de un juicio donde se enfrenta a una petición de la Fiscalía de tres años de cárcel y 8.900 euros de indemnización para el policía que la denuncia. "Yo hice lo mismo que todos, quedarme quieta y sentada para impedir el desahucio, no agredí a nadie, ni yo ni ningún compañero" relata la joven, acción admirable, solidaria, legítima y legal mientras no se apruebe la polémica 'Ley Mordaza'. La Policía fue a buscarla a su casa diez horas más tarde y la engañaron diciendo que iba a comisaría a declarar. ¿Alguien puede creer que si hubiera agredido y lesionado a un agente, esta chica de apenas 53 kilos de peso, no hubiera sido detenida allí mismo? Estuvo detenida y privada de la medicación que necesita, ya que es diabética, toda una noche, no permitiendo a su abogado, que se personó en comisaría, atenderla ni asesorarla en ningún momento. Como en casi todos los casos de denuncias durante protestas que vemos últimamente, la única prueba existente es la palabra de un agente, en este caso precisamente el que recibirá la indemnización.



haz una parada y ven a

La Estación

bar restaurante

Junto al de Hortaleza
Avenida Virgen del Carmen, 35
28033 Madrid
Tel.: 913 82 42 90

menú diario • menú fin de semana • aperitivos y raciones • terraza de verano

QUÉ ES TIENDA AMIGA

Es una iniciativa de las Asambleas Populares de Hortaleza y Manoteras del 15M con el fin de favorecer una economía más justa, local y ética.

Se trata de poner en contacto a pequeños comerciantes y a personas en situación de desempleo de Hortaleza para unir fuerzas y crear canales de colaboración y solidaridad.

LOS COMERCIOS se ven favorecidos porque:

- ✓ Atraen a las personas sin empleo y a todas aquellas que prefieran opciones de comercio más justas y solidarias.
- ✓ Ven sus establecimientos publicitados.
- ✓ Actúan de forma solidaria (hoy por ti, mañana por mí).

LOS/AS DESEMPLEADOS/AS se ven favorecidos/as porque:

- ✓ Se ven directamente beneficiados por el descuento.
- ✓ Activan el comercio del barrio, y a la larga favorecen el mantenimiento de los empleos existentes y la creación de nuevos.

CÓMO PUEDO COLABORAR

... SI SOY UN PEQUEÑO COMERCIO:

- Contacta con nosotros en comisionhortaleza@gmail.com
- Iremos a verte, tomaremos algunos datos (nombre, localización y tipo de descuento) y te daremos una pegatina que te identifique como **Tienda Amiga**.
- El descuento que ofrezcas es libre, lo decides tú. Sólo tienes que decidirlo y mantener tu compromiso.

... SI SOY DESEMPLEADO/A Y VIVO EN HORTALEZA

- Acude a la red de Tiendas Amigas y presenta tu carnet del paro de una de las oficinas del INEM de Hortaleza.

... SI SOY VECINO/A

- Compra en la red de Tiendas Amigas y apoya este proyecto.
- Consulta el Listado actualizado de Tiendas Amigas por internet en las webs:

- [asamblea popular de hortaleza 15m](#)
- [asamblea popular nudo de manoteras 15m](#)

Listado de Tiendas Amigas

ZONA HORTALEZA

Galería Comercial	Mar Negro, 4	APP Hortaleza	Mar Caspio, 17	Paperería Unipa	Calanda, 1
Casquería (puesto 22)		Cristalería García Tarín	Mar Negro, 13	Panadería Fresno	Carretera de Canillas, 39
Fiambras Alex (puesto 24)		Tintorería Orihuela	vda. Luis de la Herranz, 21		
Pescadería (puesto 27-28)					
Pescados y mariscos Emilio Barrio					
Carnicería Los Arcos (puesto 30)					
La Lonja	Santa Susana, 27				
Panadería					
Charcutería					
Carnicería					
Pescadería					
Frutería					
Mercado Gran Avenida	Virgen del Carmen, 43				
Panadería					
Charcutería					
Carnicería					
Frutería					
Variantes					
Centro Comercial Colombia	Bucaramanga, 2				
Frutería-verdulería (puesto 13)					
Frutería-verdulería (puesto 15)					
Pescadería García Estéban (puesto 8)					
Coser y cantar					
Mercería Norma					
Ópticos CELMA					
escuela de Danza Beatriz Luengo					
Informática El Conseguidor					
Componentes informáticos-reparaciones (local 218)					
Carnicería Venecia	Santa Virgilia, 11				
Frutería Los Gallegos	Santa Virgilia, 6				
Panadería Danymar	Santa Susana, 10				
Modas Begoña del Olmo	Mar de Omán, 36				
Hipertextil	Mar Amarillo, 9				
Terra Natural (ropa y artesanía)	Virgen del Carmen, 55				
Modas Picazo	López de Hoyos, 265				
Mercería Doña Nicoleta	Santa Susana, 28				
Floristería Verde y en Botella	Mar de Omán, 36				
Floristería Flor de Lis	Santa Susana, 28				
Tapizados García	Avda. Barranquilla, 13				
Tapicería Ramos	Virgen del Carmen, 45				
Óptica(en Galería comercial)	Mar Negro, 4				
Óptica 51	Virgen del Carmen, 51				
Saneamientos La Económica	Mar de Japón, 17				
Saneamientos Kothern, SL	Santa Virgilia, 14				
Ferretería Boston	Santa Susana, 41				
Ferretería Santa Ana	Costa del Sol, 7				
Ferretería Rol-Mar	Virgen del Carmen, 45				
Ferretería Domínguez	Mar Caspio, 7				
Perfumería La Estrella	Santa Susana, 41				
Padmasana Center	Mar de Omán, 34				
Spa/Terapias naturales	Zipaquira, 12				
Paperería Lorca	Santa Susana, 33				
Paperería Colores	Santa Virgilia, 9				
Paperería Mar Negro	Mar Negro, 6				
Taller zapatería Bautista	Avda. Barranquilla, 12				
Zapatería 37	Virgen del Carmen, 37				
Sanatorio del calzado	Mar Amarillo, 10				
Arreglos Arlequín	Mar Negro, 4				
Ivranet Sistemas	Mar de Omán, 32				
Iberinformática	Santa Susana, 27				

ZONA VILLAROSA

Galería Comercial Villarosa	Pedroñeras, 14
Frutería-verdulería La Fortuna (puesto 30)	
Variantes-Polivalencia Manolo (puesto 36 37)	
Pollería Chelo y Miguel (puesto 41)	
Panadería-dulces Patidul (puesto 44)	
Charcutería-carnicería Selectia (puesto 45-46)	
Aves Miguel Angel (puesto 47)	
Carnicería Seleccion (puesto 48)	
Prod. Lácteos y Bollería (puesto 50)	
Pescados-mariscos Los Madrileños (puesto 53)	
Pescados-mariscos El Cantábrico (puesto 56)	
Mario: rep. calzado, llaves, varios (planta baja)	
Calzados Suni	Mota del Cuervo, 25
Bolsos y complementos	Suni Mota del Cuervo, 27
Peluquería Quika Pérez	Pedroñeras, 40
Peluquería D'Bea	Mota del Cuervo, 17
ADA Belleza natural	Tribaldos, 64

ZONA CANILLAS

Centro Comercial Canillas	Carretera de Canillas, 43
Frutería Jerónimo (puesto 2-1ª planta)	
Salchichería Serrano (puesto 5-1ª planta)	
Carnicerías Delrimm SL (puesto 7-1ª planta)	
Casquería Hnos. Gómez (puesto 8-1ª planta)	
Frutería (puesto 11-1ª planta)	
Carnicería Juanjo (puesto 12-1ª planta)	
Pescados Isramar (puesto 15-1ª planta)	
Comestibles (puesto 25-1ª planta)	
Frutería Jose Carrasco (puesto 40-planta baja)	
Carnicería Alfredo (puesto 34-planta baja)	
Panadería/pastelería Más que Pan (local J-planta baja)	
Fotografía Tono Estudio (local L)	
Herbolario Ramona López (puesto A1-2- 1ª planta)	
Reparación calzado (local A1-1)	
Relojería P. Martínez (local B-2)	
Electricidad Reyes y Muñoz	Servator, 3
Modas Águeda	Valdecaleras, 3
Tintorería Las Camelias	Valdecaleras, 1
Carnicería Rodríguez	Nápoles, 53
Modas Germán Cardona	Pegaso, 10
Arreglos ropa Viste Bien	Pegaso, 3
Floristería Tiscar	Pegaso, 3
Calzados Suni	Carretera de Canillas, 41
Paperería Pegaso	Agustín Calvo, 23
La peluquería de Canillas	Alejandro Villegas, 1
Peluquería César	Carretera de Canillas, 41
Comercial Marge-Productos peluquería y estética Andorra, 1	
Mercería Picón	Carretera Canillas, 41
Mercería Paraíso	Valdecaleras, 5
Pinturas Carmar- La Factoría del Color	Agustín Calvo, 27
Óptica Tizón	Andorra, 33
Centro óptico	Carretera de Canillas, 31
Prótesis y odontostomatología Prodonto, S.L.	Andorra, 35

ZONA PINAR DEL REY

Galería Comercial	Avda. San Luis, 76
Frutos secos y variantes (puesto 30)	
Galería Pinar del Rey	López de Hoyos, 472
Autoservicio Rodrigo	
Pollería Juan Manuel Zapata	
Mercería Ana Mari	Avda. San Luis, 86
Mercería Cañas	Angel Luis de la Herranz, 31
Óptica San Martín	Avda. San Luis, 76
Óptica Soto	Angel Luis de la Herranz, 27
Parafarmacia San Martín	Avda. San Luis, 82
Perfumería Montané	Avda. San Luis, 16
Droguería-perfumería	Biosca, 33 (local)
Zapatería Piu Bella	Avda. San Luis, 18
Tintorería Alcalá	Añastro, 13
Paperería Alfyl	Avda. San Luis, 3
Librería-papelaría el Bosque	Añastro, 15
Librería Nuevo Rincón	Biosca, 5
Locutorio Locus	Avda. San Luis, 86
Peluquería caballeros Blanco	Calasparra, 23
Las Tres YYY	Biosca, 8
Cocinas Burideal, S.L.	Avda. San Luis, 54
Ferretería ElectroFerma	Biosca, 3
Floristería Jarcons	Biosca, 5
Taller de arreglos Lola	Biosca, 15
Hilo y Estilo (ropa y arreglos)	Biosca, 1
Repuestos y accesorios DACAR (local 2)	Biosca, 33

ZONA MANOTERAS

Galería de Alimentación Manoteras	Bembibre, 28
Alimentación latina	
Reparación de calzado Héctor	
Aves, huevos y caza Santi	
Pescadería Jose	
César Sánchez	
Frutería Avilés	
Carnicería Víctor Manuel	Cuevas de Almanzora, 56-60
Ferretería Suyman	Cuevas de Almanzora, 54
Óptica Estilo	Somontín, 100
Paperería Sánchez	Cuevas de Almanzora, 27
Herbolario Raquel	Cuevas de Almanzora, 82
Tintorería El Cortijo	Somontín, 67
Tintorería Querol	Querol, 4
Peluquería Domínguez	Alicun, 16
Peluquería Choni	Bacares, 34
Velarde Peluqueros	Cuevas de Almanzora, 40
Centro TAP	Avda. Manoteras, 8
Mercería y Decoración Bacares	Bacares, 34
Panadería Las Siete Espigas	Golfo de Salónica, 69
Clínica veterinaria Manoteras	Velez Rubio, 20
Autoscuola Los Sauces	Golfo de Salónica, 49
Comida para llevar Codi Pollo	Purchena, 71
Kowee Exóticos	Somontín, 65

Geometrance, el teatro que integra

Tras cinco años de funciones, la compañía de artes escénicas Geometrance, formada por actores y músicos de Hortaleza, se constituye como asociación cultural. Sus obras derriban prejuicios y falsos mitos sobre las personas con enfermedad mental

JAVIER DÍAZ

Geometrance es un proyecto de artes escénicas compuesto principalmente por actores y músicos. Aspecto secundario es que sus componentes son personas, tanto con diagnóstico de enfermedad mental como sin él.

Nacido en 2009 en el seno de la Fundación Manantial (entidad sin ánimo de lucro que se dedica a la atención a personas con problemas de salud mental) ahora, cinco años después, la compañía se constituye como asociación cultural con el fin de poder ampliar su abanico de actividades, realizar actuaciones para niños y mayores o talleres formativos dedicados al arte, entre otras.

Teatro de barrio

Actualmente el grupo, compuesto por más de diez integrantes, realiza sus ensayos en el local de la asociación vecinal de la UVA de Hortaleza, barrio del que son originarios una parte importante de sus miembros. Aquí han realizado numerosas actuaciones como en el centro cultural Carril del Conde, el local de la asociación Danos Tiempo



Actores y músicos de la compañía, durante la representación de una función reciente.

Su actual obra es un musical con situaciones sugeridas por los propios actores

o en fiestas populares como las de Juan y Juana o las de Arte de Calle.

Su actual obra, dirigida por Marcelo Orueta, se presenta como un musical en que se combinan diálogos y canciones, y donde textos y situaciones representadas están escritos con las sugerencias de los propios actores.

En palabras de Valentin Laviña, "Tinín", uno de los integrantes del colectivo, "el objetivo principal es el divertimento y disfrutar del teatro, no la recuperación, aunque sea terapéutico. Otro de los principales objetivos es la lucha contra el estigma de la enferme-

dad mental", es decir, eliminar los prejuicios y los falsos mitos que acompañan a esta enfermedad que según la Organización

"Uno de los objetivos es la lucha contra el estigma de la enfermedad mental, explica uno de los actores"

Mundial de la Salud afectará a 1 de cada 4 personas en algún momento de su vida.

"Se podría decir que Geometrance es lo que nos da vida, alegría. Y autonomía y libertad a personas que pensaban que fuera de su diagnóstico solo había muros y medicaciones. Ahora intentamos aportar un granito de arena a este desierto de montañas sin mojar. Dando pinceladas a la imaginación y color a la materia gris. La locura en arte y cultura".

El Fest'em de Radio Enlace hizo parada en Hortaleza

Los franceses Datcha Mandala y los eslovenos Dandelion Children visitaron el barrio dentro del proyecto europeo de Juventud en Acción en el que participa la emisora

FRANCISCO INIESTO

Después de pasar por Manos que y Burdeos en Francia, el proyecto Fest'em hizo escala en Madrid a finales de septiembre. Con el objetivo de potenciar las nuevas bandas musicales emergentes europeas, este proyecto pretende que los participantes piensen globalmente y actúen localmente, aprendiendo acerca de las políticas locales para el desarrollo artístico y la creación musical de los jóvenes procurando que puedan influir en las mismas.

FEST'EM: UN PELOTÓN INTERNACIONAL

El proyecto europeo Fest'em ha traído al distrito nada menos que a miembros de las radios comunitarias Rig FM y Frequence Mistral (Francia), Radio Student y Radio MARS (Eslovenia) y Antxeta Irratia (País Vasco); junto con las bandas ganadoras de Francia, Datcha Mandala; Eslovenia, Dandelion Children, y los ganadores y finalistas españoles, Jelly Bullet y Lamprologos, así como jóvenes voluntarios de Radio Enlace.



Radio Enlace (107.5 FM), como anfitriona de este evento, les preparó una bienvenida visitando la emisora y acogiéndoles en su primer día de visita para cenar y conocer el barrio. Además, parte de la delegación formada por vascos y franceses se alojó en la asociación Danos Tiempo recibiendo el mejor trato. La visita estaba enmarcada

dentro de dos importantes actividades del proyecto: una formativa que tendría lugar durante el viernes 25 y un concierto al día siguiente. El primer evento se realizó en la Sala Terrario de Intermediae, un espacio de Matadero, teniendo como objetivo formativo proyectar cómo es el trabajo de un músico profesional sin perder la perspectiva de la

importancia en la promoción de bandas de las radios comunitarias. Para esta actividad se contó con la presencia de músicos como Iván Canteli (Cíngaro Drom, Jingle Django y Sambaleza) y Juankar (Boikot) además de Paco Aragón (Radio Enlace y URCM). El concierto del sábado se realizó en pleno centro de Madrid,



DEJARSE LA PIEL EN EL ESCENARIO Los franceses Datcha Mandala, por los suelos durante su directo en la sala Taboo (a la izquierda) y paseando por las calles de Hortaleza (en la imagen de arriba).

en la conocida sala Taboo del barrio de Malasaña, que más bien se convirtió en un festival donde las bandas Datcha Mandala (Francia), Dandelion Children (Eslovenia) y las madrileñas Jelly Bullet y Lamprologos pudieron dar rienda suelta a su repertorio musical durante cuatro horas y potenciando el hermanamiento entre los representantes españoles, franceses y eslovenos así como los integrantes de los colectivos que se dieron cita en la céntrica sala madrileña.

El siguiente evento y cierre del proyecto correrá a cargo de Radio Student en Liubliana, capital de Eslovenia, durante el próximo mes de diciembre con la presencia de representantes de Radio Enlace y el grupo Jelly Bullet.

El renacer del Spartac del Manoteras

Este club de barrio, uno de los pocos que siguen disputando sus partidos sobre tierra, perdió hace unos años sus categorías inferiores. Esta nueva temporada ha recuperado a su cantera impulsados por un cambio en la dirección deportiva



Las jugadoras de uno de los equipos femeninos del Spartac de Manoteras, posando antes de disputar un partido contra el Atlético de Madrid.

JUAN CRUZ

En mayo, una nueva junta directiva tomó el rumbo de la recuperación en el Spartac de Manoteras C.F., uno de los referentes históricos del balompié en Hortaleza y uno de los pocos clubes de la competición madrileña que aún ha de entrenar en campo de tierra. Los nuevos responsables del club, a su vez, forman un equipo compacto y comprometido hasta el punto de que insisten en mantener el anonimato: "no personalices ni en X ni en mí. Somos cinco chicos jóvenes y tenemos el pensamiento de todos", ataja con sentido del humor el presidente, aunque en la nueva web del equipo figuran los nombres de los responsables de esta etapa, caracterizada por "una gran labor" con pocos medios.

Ilusión renovada

La convicción de que el gran esfuerzo y la mucha energía y horas dedicadas merecen la pena y no es en balde lo demuestra el titular que

El Spartac ha creado diez becas para jóvenes sin recursos

"HACER REALIDAD LO IMPOSIBLE" COMO LEMA

Los cinco del Spartac son conscientes de que algunas cuotas de los chavales no se cobrarán y solo cuentan con 40 socios que aportan (cuota anual de 25 euros al año), lo que no permite muchos lujos. Por ello buscan apoyos económicos "hasta bajo las piedras". El bar es la principal fuente de ingresos, pero han puesto en marcha una iniciativa de "lonas solidarias".

Y es que están convencidos de que "quien la sigue la consigue" y de que "si no siembras, ¿cómo vas a recoger?". Como lo primordial es crear cantera, han hecho cuentas y han decidido becar a chavales de modo totalmente gratuito, cinco por categoría. Se trata de una iniciativa por la convivencia en un ambiente de respeto en el que no admiten "ninguna signología política", solo priman los valores deportivos. Aunque precisan del apoyo del barrio y de las instituciones, los cinco de Manoteras van camino de "hacer realidad lo imposible".

"los cinco del Spartac" dan para este artículo: "lo imposible hecho realidad". Y es que los veteranos del lugar ya veían inalcanzable recuperar una cantera que se había desplazado hacia otros terrenos con hierba.

La estrategia para este renacimiento del club de la calle Tijola ha sido impecable. Era fundamental que los más jóvenes volvieran a

utilizar las instalaciones del club y para ello se organizó una jornada con todos los colegios de la zona

Nueva edición de la Liga Cooperativa de Baloncesto

VÍCTOR LÓPEZ

Mientras que las ligas municipales arrancan la temporada manteniendo los desorbitados precios impuestos por la política de recortes de la alcaldía de Madrid, de forma paralela y gratuita ha comenzado la tercera edición de la Liga Cooperativa de Baloncesto. El éxito de la pasada edición fue rotundo: llegándose a jugar más de 250 partidos sin la intervención de la Junta Municipal, organizándose de manera asamblearia y estableciendo un ejemplo sin precedentes de empoderamiento vecinal.

Nuevamente se afronta el reto del masivo número de equipos que se han inscrito, ya que su carácter tanto asambleario como cooperativo requiere de la participación en la organización de todos los integrantes de la liga. Por otro lado el lamentable estado de las canchas públicas dificulta la tarea ya que muchas ni siquiera están iluminadas. A pesar de estas dificultades, el balón empezó a botar a finales de septiembre en las canchas del Parque Rojo de la calle Ulises con un concurso de triples. La liga, que agrupa a 40 equipos de todo Madrid, se disputa este año dividida en cuatro grupos divididos por barrios.

("se les invitó a que vinieran aquí y se les dio sus camisetas") y se puso en marcha el I Campus de Tecnificación y Juego para los meses de verano de modo gratuito. Esta apuesta les salió bien y para la temporada 2014-2015 el Spartac volvía a la competición en categorías inferiores con más de cien inscripciones. Además, el club ha creado diez becas para jóvenes.

Fútbol para todos

El objetivo de relanzar el club coincidía con el valor de que "ningún niño dejara de hacer deporte por no poder pagárselo". Había que dignificar las instalaciones y mejorar las infraestructuras en la media de lo posible (o de lo imposible), así como dar facilidades para la inscripción. Esta se cerró en 100 euros anuales, que incluían las costas federativas, seguro médico, chándal, dos camisetas para entrenar (verde y blanca), pantalón corto y las medias. Además, para los de "hasta 12 años, se les hace una fiesta en el club para él o ella y nueve amigos".

También comienzan los contactos con la Junta Municipal y, pese a la crisis, obtienen una respuesta positiva que empieza a materializarse con la instalación de nuevos banquillos. La seguridad es importante y que los niños y niñas puedan jugar, también; incluso invitan a los colegios a utilizar de modo gratuito las instalaciones.



¡Sintonízate a Radio Enlace, la radio comunitaria del barrio!

Animate y participa haciendo tu propio programa o siendo simpático

- con más de 80 programas
- la información local más cercana
- multitud de proyectos sociales
- y tantas voces participando y dibujando un mundo más amplio y enriquecedor

Escribenos a radioenlace@radioenlace.org, llámanos al 913813370 o visítanos en c/ Costa del Sol, 13 (posterior), y te contamos qué puedes hacer para formar parte de una radio social y participativa.



Pasaporte para Hortaleza

Si se comparan los servicios que se ofrecen en Hortaleza con los de municipios como Santander, con un número similar de habitantes, el agravio es evidente

En 1949 los estudios Ealing producían una película singular: *Pasaporte para Pimlico*. Aquella comedia presentaba las circunstancias de un barrio de Londres (Pimlico) dentro de Westminster, que decidía independizarse de Inglaterra. A través del humor, el director Henry Cornelius presentaba una historia “disparatada” (o no tanto) cuyo trasfondo rozaba la denuncia social a partir de la explosión de una bomba que dejaba al descubierto un pasado y unas señas de identidad.

En Hortaleza no ha explotado ninguna bomba que dejara aflorar ningún tesoro de un célebre antepasado. Aquí afloran las verduras porque los que hablan de Hortaleza-Canillas se refieren a dos pueblos dedicados fundamentalmente a las labores agrícolas. Sin embargo, estos municipios tenían su identidad y sus lugares, sus plazas y sus recintos sagrados. Llegaron hasta a tener un palacio, el de Villa Rosa, en el que la historia teatral se entrecruzó. ¿Qué más lugares se pueden mencionar de este nuestro distrito? Según barrios, el desarrollismo impuso su estética de cubos ordenados y las iniciativas públicas hicieron sus pinitos estéticos realojando bajo el mismo techo.

La identidad es un imaginario colectivo capaz de provocar conquisistas, guerras o, incluso, un referéndum por la independencia. Quizá Hortaleza, al igual que Pimlico, debiera declarar su soberanía

y convertirse en estado independiente para exigir pasaporte. Motivos no faltan, pues vivimos con un ayuntamiento central incapaz de generar participación porque lo sustancial, los presupuestos sobre los que decidir, queda en manos de agentes ajenos a este territorio de Hortaleza-Canillas que cobija a más de ciento setenta mil almas para los unos y de conciencias para los otros.

Si se comparan los servicios que se ofrecen en Hortaleza con los de municipios como Santander, con un número similar de habitantes, el agravio es evidente. No queremos igualar la historia ni reclamar en Hortaleza, El Sardinero o el Palacio de la Magdalena; nos podemos hacer cargo y pensar que las piscinas de la Carretera de la Estación o de Villa Rosa pueden refrescarnos. Sin embargo, lo que no sofoca la indignación es ver que barrios como Manoteras siguen sin su centro cultural o que para poder coger asiento en una biblioteca de Hortaleza hay que buscarse las mañas. ¿Qué pensamos al comparar la biblioteca de Huerta de la Salud o del CEPA Dulce Chacón, las únicas que tenemos? ¿Son lo mismo que la biblioteca Municipal, la del Doctor Madrazo, la Ateca, la María Luisa Pelayo, la Jado o la Nueva Montaña, todas en la ciudad de Santander?

Quizá en Hortaleza hemos de pensar que el gobierno del palacio de Telecomunicaciones no nos trata con justicia y quizá en Hortaleza hayamos de empezar a seguir el ejemplo de Pimlico aunque el cielo cambie de color.

AGENDA NOVIEMBRE / DICIEMBRE

CHARLA SOBRE EL TTIP
"Nuestra Soberanía frente a sus Negocios"
Viernes 7 de noviembre a las 18.30.
Lugar: CEPA Dulce Chacon C/ Abertura s/n



REUNIÓN ABIERTA ÁREA DE MUJERES IU HORTALEZA
Miércoles 19 de noviembre a las 19.00
Estáis todas invitadas a este espacio de encuentro para las mujeres de Hortaleza, donde compartiremos ideas e inquietudes sobre nosotros y lo que nos rodea.
Lugar: Santa Susana, 28

JORNADAS SOBRE MARXISMO
"Marxismo hoy y aquí. Reforma o revolución, la trampa de la elección"
Jueves 20 de noviembre a las 19.30.
Lugar: C/ Santa Susana, 28, bajo.

CUENTACUENTOS PARA NIÑ@S, VERMOUTH PARA ADULTOS
Domingo 23 de noviembre a las 12.00.
Organiza: Asociación Danos Tiempo.
Lugar: C/ Mar del Japón nº 13.

EXCURSIÓN DE SENDERISMO. POR DEFINIR LUGAR.
Domingo 30 de noviembre a las 9.00.
Si queréis apuntaros, sólo tenéis que mandar un correo a senderismodanos tiempo@hotmail.com
Lugar: saldremos desde la asociación (C/ Mar del Japón nº 13)



PASEANDO CON PÍO BAROJA
Los sábados 8 y 15 de noviembre a 10.00 en el metro Manoteras.
Recorrido por el Madrid de la mano de las novelas de Pío Baroja, organizado por el Grupo Literario de Manoteras.
Más información: www.avmanoteras.org

CELEBRACIÓN DE LA FIESTA DE LA CASTAÑA O "MAGOSTO"
Sábado 15 de noviembre a partir de las 19.00.
Rastrillo, concurso de tapas, y conciertos de música Folk, y por supuesto también habrá CASTAÑAS!
Lugar: Asociación Danos Tiempo. C/ Mar del Japón nº 13.

FIESTA MUJERES DE IU HORTALEZA
Sábado 15 de noviembre a las 19.30.
Celebraremos la reinauguración del Área de Mujeres de Izquierda Unida Hortaleza con una fiesta en la que os invitamos a participar.
Lugar: Santa Susana, 28

FUE NOTICIA EN www.hortalezaenred.org

- 10 | Valdebebas se rebela contra el desamparo. Campaña de recogida de libros de texto en Hortaleza.
- 15 | Número de verano de Hortaleza Periódico Vecinal.
- 22 | Firmas contra el cambio de nombre del parque de Valdebebas.
- 23 | Viñetas para ilustrar una injusticia. Nueva convocatoria del Certamen de Teatro Abierto de Hortaleza.
- 24 | Un campo de fútbol "secuestrado".
- 25 | De Inglaterra a Hortaleza en "skate".
- 29 | Hortaleza tiene 172.705 habitantes.
- 30 | Valdebebas, protagonista del Pleno del Ayuntamiento de Madrid.
- 31 | Botella asegura que los vecinos de Valdebebas tienen ya licencia para entrar a sus casas.
- 11 | El 15M de Hortaleza pide el boicot a Repsol.
- 27 | Trueque de libros de texto usados en Hortaleza.
- 08 | El curso político arranca en Hortaleza.
- 11 | Se buscan "alacranas" para el equipo senior de fútbol femenino.
- 13 | Concurso 25 años de Radio Enlace en un eslogan.
- 14 | Inscripciones para el C.D. Spartak de Manoteras.
- 16 | La Liga Cooperativa de Basket se pone en marcha. Fiestas de la UVA de Hortaleza 2014. La asociación vecinal Villa Rosa presenta las actividades del nuevo curso.

- 18 | Hortaleza estrena un monumento dedicado a Luis Aragonés.
- 22 | La primera asamblea de la asociación vecinal de Valdebebas se celebrará el 3 de octubre.
- 24 | "La mano invisible" vuelve a Manoteras.
- 27 | El Opus Dei "invade" este sábado Valdebebas.
- 02 | UPyD vuelve a pedir la dimisión de Elena Sánchez Gallar ante la denuncia de nuevas corruptelas en su gestión.
- 04 | Primeros pasos de Azhor Servicios, Agrupación Zona Hortaleza Servicios.
- 15 | Conocer la realidad de Camboya desde Hortaleza. La enfermería escolar se reivindica en Hortaleza.
- 16 | Botella mantiene en su puesto a Donesteve.
- 19 | Francisco Caño (IU Hortaleza) pide la dimisión como presidente de la Junta, de Ángel Donesteve (PP).
- 21 | Protesta en el Ayuntamiento contra Donesteve, que vuelve a disculparse. La ciudad que queremos a debate en Manoteras.
- 22 | El jueves 23 se celebra el IX Cross Escolar en el distrito de Hortaleza.
- 23 | "Los Invisibles de Hortaleza" se pone en marcha.
- 24 | Maratón de Radio Enlace: 25 horas de radio por sus 25 años en antena.
- 28 | El jazz sigue de fiesta en Hortaleza. Acto europeo en el CEIP Virgen del Cortijo.
- 29 | Las obras de remodelación del poblado de Canillas continúan paralizadas.

CARTAS AL PERIÓDICO

Mil formas de hacer las cosas

ARTURO FALCÓN

En el barrio hemos visto cómo una cantidad de dinero indeterminada ha sido gastada en sustituir las marquesinas de autobús de todas nuestras calles. Un vecino normalito como yo, que sufre lo mismo que muchos otros vecinos, es decir, el paro, la precariedad laboral, las apreturas del dinero para pagar las facturas y todas estas cosas, se queda perplejo cuando ve gastar el dinero de una forma tan absurda e incomprensible. Según me cuentan, el dinero lo ha gastado una empresa, y no el Ayuntamiento, para explotar el negocio de la publicidad durante un montón de años. A mí me da igual, porque no me toman el pelo; si una empresa gasta tal cantidad de dinero en algo que, a todas luces, no era necesario, es que sabe a ciencia cierta que va a sacarle una buena tajada al negociete que le deja el Ayuntamiento. Y yo digo, ¿no había mil maneras mejores de hacer las cosas para que un

recurso público como el publicitario de las marquesinas quedara en manos del propio Ayuntamiento? ¿no se podría haber evitado semejante derroche? Hay muchas, muchas cosas que necesita el barrio y, de entre todas ellas, gastar el dinero en cambiar las paradas de autobús es reírse en la cara de todos nosotros, sea quien sea quien gaste ese dinero a cambio de sea cual sea el monto total del negociete que se queda a cambio.

La parida de Donesteve

JOSEFA FLORES (PEPA)

Deseo que me permitan publicar estas líneas en su periódico para mostrar mi enfado al descubrir el viejo discurso de la derecha, también en nuestro barrio! Me enfado porque me parece increíble que un Concejal Presidente de un distrito como Hortaleza, justo por ser un distrito que creció desde abajo, apresuradamente y a fuerza de trabajo en donde las mujeres se han dejado el pescuezo desde antes

de que él mismo naciera, salga con caticadas del tipo de "prescindo de esta trabajadora porque ha decidido tener hijos". Este hombre, con título nobiliario, posiblemente desconozca el nombre de la dueña de la teta que le dio de mamar, o al menos, parte de la nobleza mamó de tetas de trabajadoras como mi madre, que sacaba unos cuartos para mi familia dando el pecho a niños que no eran suyos, para que otras madres de apellido compuesto pudieran acudir a sus reuniones y desarrollaran su "vida profesional". Manifestaciones como esta del Concejal Presidente Donesteve, me enfadan por su alto contenido de irrespeto y desconocimiento del distrito que gobierna y por su profundo clasismo y rancio olor. Las mujeres parimos o no parimos, pero somos consecuentes con lo que decidimos, siempre que se nos deje decidir, aunque se nos amenace con el despidio o el ostracismo social. Los hombres que sin parir van sembrando su camino con paridas, deberían ser también consecuentes, guardar la vergüenza, y dimitir.

MÁS QUE MIL PALABRAS



Hortaleza, lugar seguro

S. R. SORIANO

Durante unos cuantos meses el asunto del pederasta era tema de conversación. ¿Viviré cerca, trabajará por aquí, será que tiene la M-40 al lado?... Quién se iba a imaginar que la que ha sido denominada "la casa de los horrores" estaría aquí, en el barrio. Había mucha gente indignada increpando al supuesto monstruo, mucha gente con curiosidad, mucha gente haciendo el mismo comentario: es imposible, cómo va a ser verdad, no puede ser. Y es que vivir aquí es como vivir en un pueblo grande, se respira tranquilidad y se vive con más calma que en el ruidoso centro de Madrid. Esperamos que nadie vuelva a turbar nuestra calma.

Me gusta vivir en Hortaleza, para mí, es un lugar seguro.

Hortaleza
PERIÓDICO VECINAL

CONTINÚA EN LA RED

AGRÉGANOS EN FACEBOOK Y COMENTA LAS NOTICIAS
DESCARGATE TODOS LOS NÚMEROS EN www.hortalezaenred.org

Escribenos a info@periodicohortaleza.org. Las cartas enviadas a esta sección no podrán sobrepasar los 1.000 caracteres con espacios. Es imprescindible que vayan firmadas y que podamos contactar con la autora o el autor. El Consejo de Redacción se reserva el derecho de publicarlas, así como de resumirlas.

EN ESTE NÚMERO HEMOS PARTICIPADO:

CONSEJO DE REDACCIÓN: Raúl Carnicero, Juan Cruz, Javier Díaz, Paco González, Rafael Menéndez, Israel Mogrovejo, Ray Sánchez, Pilar Sarro, Paz Vaello, Roberto Velasco. COLABORADORES: Raquel Anula, Sandra Blanco, Daniel Díaz, Julian Díaz, Geometrance, Francisco Iniesto, Agustín Jiménez, Ana Miranda, Víctor López, Madres Contra la Represión, Rafa de Santiagón, Yolanda Peña, Sara Rodríguez, Javier Robles. COLECTIVOS: Danos Tiempo, Asociación Vecinal La Unión de Hortaleza, AV Virgen del Cortijo, AV Manoteras, Radio Enlace, IU-Hortaleza Asamblea Victoriano Peralas, PSOE-Hortaleza, Colectivo Photoleza, AZHOR Servicios, AMPA del IES Gabriel García Márquez y AMPA del CEIP Filósofo Séneca.



'Voces de los Barrios', la calle suena en la radio



La información local y de proximidad protagonista buena parte de la programación de Radio Enlace. Espacios como *Un Día En La Vida* o *Enlace Informativo* nos cuentan desde hace años lo que ocurre en nuestro barrio. También *Voces de los Barrios*, el informativo que de lunes a viernes conduce Javier Robles desde tiempos inmemorables, porque ni siquiera él recuerda el comienzo de su emisión. "No tengo ni idea de cuándo empezó a emitirse el programa, la verdad", admite el periodista, "aunque surge ante la necesidad de tener un informativo local diario". Durante años, *Voces de los Barrios* fue un espacio dedicado a la emisión de los Plenos de los distritos del norte de Madrid. "Sin embargo, con el tiempo se vio la necesidad de incluir otras noticias de actualidad que de otra forma sólo tenían cabida en el Enlace Informativo. De esta forma, en vez de emitir los Plenos completos, se pasó a seleccionar los debates más interesantes. Pero también pasaron a emitirse entrevistas, dar convocatorias y noticias". En esta nueva temporada, *Voces de los Barrios* ha pasado a emitirse a las 22 horas, pero mantiene intacta su proximidad a la actualidad local. Por ejemplo, fue el primer programa que difundió las polémicas declaraciones del concejal de Hortaleza, Ángel Donesteve, donde justificaba el cese de la secretaria del distrito por "querer conciliar su vida familiar y personal". El periodismo local también logra exclusivas. "La información local es una de las principales apuestas de Radio Enlace. Ya no se entendería la emisora sin hablar de lo que sucede en los distritos del norte de la capital". Porque cosas pasan todos los días, también positivas. "Como los logros que la ciudadanía viene consiguiendo por su propia cuenta: Cabalgata participativa, recuperación de las fiestas de los barrios o la paralización de desahucios. Estamos en un momento en el que la ciudadanía se ha dado cuenta de que, implicándose, puede cambiar las cosas y que hace falta cambiarlas", defiende Javier Robles. Eso también son *Voces de los Barrios*, y suenan en Radio Enlace.

Voces de los Barrios
De lunes a viernes a las 22 horas
www.radioenlace.org

Mercería y Decoración **BACARES**
Especialistas en Fundas para sofás
• Chaise long • Orejeros • Relax •
• 1, 2, 3 y 4 plazas elásticas/lazos •
Mercería | Cortinas
C/ Baccres, 34, 28033 Madrid
Tel.: 913 02 25 30 | merceriabacares@gmail.com
www.decoracionbacares.es | www.merceriabacares.es

DISCO PUB
La Rumba Latina

Hortaleza
PERIÓDICO VECINAL
Síguenos en las redes sociales
www.facebook.com/periodicohortaleza
[@hortaleza](https://twitter.com/hortaleza)



HABLAMOS CON...

MARILUZ GALÁN PASCUAL Y FÉLIX DÍAZ RUBIO, ACTIVISTAS

“Se necesita un mayor compromiso en la lucha por los derechos de todos”



Sesenta de sus ochenta años los han pasado Mariluz y Félix luchando por los más desfavorecidos. Y siguen en ello. Desde Hortaleza Periódico Vecinal queremos rendir homenaje a dos personas que son ejemplo y estímulo para quienes trabajan cada día por un barrio y un mundo mejores.

Se llaman Mariluz y Félix. Son matrimonio, pero además son pareja en la lucha. Llevan más de sesenta años compartiendo su "compromiso socio-político". Y de eso es de lo que les gusta hablar. Queremos quedar con ellos, pero prefieren contestar por correo electrónico, fundiendo sus voces en una sola, para poder pensar mejor sus respuestas. Escriben con un estilo cuidado y sin perder el tiempo en detalles que los desvían de su único objetivo: "Esperamos que nuestra experiencia sirva para suscitar compromiso". Quienes han compartido con ellos reuniones, manifestaciones y movilizaciones varias los admiran como se admira a quien lo ha dado todo y, sin caer en el desánimo o el acomodo, continúa día tras día con la misma entrega y pasión. Y eso que Félix y Mariluz pasan ya de los ochenta años. Les preguntamos por su trayectoria profesional, pero esquivan el tema con humildad: "Nos ha preocupado siempre la cultura como medio para el propio perfeccionamiento y para conocer la realidad e ir transformando. Omitimos, por creerlo innecesario, las titulaciones académicas que poseemos". La misma modestia que muestran al detallar, a petición nuestra, los movimientos en los que han participado. Contestan, pero no sin antes aclarar que lo hacen "deseando ser superados ampliamente en el compromiso por los jóvenes". Ojalá todos y todas seamos capaces de seguir su ejemplo.

Para empezar, cuéntenme en qué andan metidos últimamente.

En estos momentos, dentro y fuera del barrio, estamos comprometidos en el comercio justo, en la soberanía alimentaria, en grupos de consumo de productos ecológicos, en la Plataforma Rural, en actividades de pedagogía y compromiso político, especialmente a través de artículos y colaboraciones en prensa y en Internet y de la presencia en procesos electorales, en la Red África-Europa Fe y Justicia, etcétera.

¿Viven en Hortaleza desde hace mucho?

Llegamos al barrio en el año 1980, procedentes de Riaza (Segovia). Contactamos y apoyamos en sus actividades y compromisos a grupos de jóvenes, especialmente a los que, con libertad después cercenada, se reunían en el Parque de Santa María.

La clásica frase "los jóvenes pasan" ha sido superada por los últimos años de movilizaciones. ¿Cómo valoran esta explosión de gente en las calles?

Ciertamente nos congratulamos de

que, a partir sobre todo del 15M, haya aumentado exponencialmente el compromiso socio-político en el barrio y, de forma eminente, entre los jóvenes.

¿Hay algo que echen de menos en estos movimientos juveniles?

Si tuviéramos que poner algún pero, sería, tal vez, que falta aún visión global de los problemas, pues el deterioro de la situación social sobrepasa con mucho la problemática del barrio, y aún de nuestra nación.

Tras casi 35 años en el barrio, ¿cómo ven el barrio en la actualidad?

El barrio como tal lo encontramos mejorado desde el punto de vista material, sobre todo a partir de la ampliación de las líneas del metro; pero, como contrapartida, la implantación de las grandes superficies ha destruido muchas tiendas de barrio y, consecuentemente, muchos puestos de trabajo. Por lo demás, y hablando en general, encontramos al barrio muy en la línea del consumismo, sin una actitud crítica sobre sus consecuencias, sobre todo las climáticas y medioambientales.

¿Cuáles creen que son las consecuencias de esta evolución que ha vivido el barrio?

Se nota mucho, y esto nos preocupa, el aumento de las desigualdades sociales. El paro y la exclusión social también en el barrio separan escandalosamente a los instalados de los empobrecidos.

A la vez, han surgido nuevos movimientos de apoyo y solidaridad...

A pesar de que ha aumentado la solidaridad, sobre todo la familiar, no resulta suficiente. Se necesita un mayor compromiso político de las personas del barrio en defensa de los derechos humanos de todos.

Para terminar, confíenme: ¿les ha gustado hacer esta entrevista?

Vaya en primer lugar nuestro agradecimiento a la redacción del Hortaleza Periódico Vecinal, y especialmente al colectivo Danos Tiempo, grupo del barrio con quienes en estos momentos estamos más en contacto. La verdad es que no nos encontramos demasiado cómodos con las entrevistas. Quedan siempre muchas cosas interesantes en el tintero y no siempre se acierta a formular las contestaciones como uno desearía. **por Paz Vaello**



SESENTA AÑOS DE AMOR Y LUCHA

- Desde finales de los años 40 participan en distintos movimientos sociales, como, por ejemplo, en la HOAC (Hermandad Obrera de Acción Católica), en la promoción de militantes obreros.
- Son cofundadores de la Editorial ZYX. Han recorrido gran parte de España dando cursillos de promoción obrera.
- En Segovia ciudad crearon cooperativas de consumo y de vivienda. Con una de estas últimas construyeron entre los años 1960 y 1964 más de 400 viviendas, "consiguiendo que bajara el precio de mercado más de un 30%.
- Pasaron 10 años en una comuna en el campo, en Riaza -"mientras la salud nos lo permitió".
- Como consecuencia de toda esta actividad, nos recuerda, tuvieron graves problemas con las "autoridades de la dictadura".
- Con la llegada de la democracia, en las elecciones de 1977 encabezaron la lista por Segovia de Democracia Castellana.
- Ya en Madrid, colaboraron con los promotores de la campaña del 0,7%.
- También aquí, participaron en la Campaña Anti-Maastrich - contra la Europa del Capital.
- Ahora mismo trabajan en temas de comercio justo y soberanía alimentaria.

HORTALEZA EN TAXI



DANIEL DÍAZ

MI HIJA

En un mes, inercia natural mediante, seré padre primerizo. Y mi hija nacerá en La Paz, el mismo hospital donde yo nací. Y crecerá en Hortaleza, el mismo barrio que me vio crecer. Y jugará en el mismo parque de mi infancia, y tratará de meterse en la boca el mismo puñado de tierra que yo intentaba meterme en la boca a su misma tierna infancia, aunque habré de ser yo en este caso, y no mi padre, quien se lo impida, a pesar de vulnerar mis creencias literarias: recuerden aquel personaje de *Cien años de soledad*, Rebeca, que creció comiendo tierra y cal de las paredes. Dicen que maduras cuando vuelves a admirar a tus padres, y para entender lo que hacían y por qué lo hacían, no hay mejor atajo que ponerte en sus zapatos. Me veré tomando las mismas decisiones que mis padres tomaban conmigo: no metas los dedos en el enchufe, no te asomes al balcón, cómete la sopa, haz los deberes, y todo ello sumado al mismo marco de Hortaleza, lo cual supondrá un doble desdoblamiento para mí.

Creecerá mi hija y no podré evitar crecer con ella en mi memoria, recordando aquellos mismos tiempos a su misma edad, etapa tras etapa tras etapa, cuando yo empecé a quedar con mis amigos en los mismos bancos del mismo parque donde ella quedará con sus amigos. De hecho, aún resiste el mismo corazón que grabé en el tronco de aquel árbol, por una chica cuyo

Dicen que maduras cuando vuelves a admirar a tus padres, y para entender lo que hacían, no hay mejor atajo que ponerte en sus zapatos

nombre no recuerdo, y tal vez mi hija grabe un corazón distinto para un amor distinto debajo de mi corazón. Vale que en mi infancia no éramos duchos en las nuevas tecnologías: ni Internet, ni teléfonos móviles; pero en verdad la esencia, la sensación de novedad, las emociones, esas, son y serán siempre las mismas. No hay innovación capaz de emular el dolor en las rodillas cuando caes de la bici sin ruedines por vez primera. No hay wifi comparable al beso en la frente de mamá para calibrarte la fiebre, o ese caldo caliente en invierno viajando por la glotis irritada, o esas canciones corales en el coche de camino a la playa. Mi hija será lo que ella quiera, pero no podrá evitar el rastro de mi rastro en Hortaleza. Y yo, por mi parte, no podré evitar el rastro de su rastro en mi memoria.